



Regio Basiliensis

Paris/Bâle, 8 novembre 2022

COMMUNIQUÉ AUX MÉDIAS

Une délégation de la Regio Basiliensis expose les préoccupations de la région frontalière trinationale à Paris

Dans le cadre de discussions avec des représentantes et représentants issus de la politique, de l'économie et de l'administration, la Regio Basiliensis a pu approfondir des thèmes d'actualité en lien avec la coopération transfrontalière entre la Suisse et la France. Ainsi, elle a pu contribuer à améliorer les relations entre la Suisse et la France, ainsi qu'entre la Suisse et l'UE.

La Suisse et la France entretiennent des relations aussi fortes que diverses, ainsi que des échanges économiques, culturels et sociaux intenses. Les deux pays sont régulièrement en contact à tous les niveaux, en particulier dans les régions frontalières. À travers le déplacement de sa délégation à Paris, la Regio Basiliensis entend contribuer à renforcer la perception de la situation de la région frontalière au niveau national. Dr. Manuel Friesecke, secrétaire général de la Regio Basiliensis, a souligné que « le dialogue permanent avec Paris, Berlin, Berne et Bruxelles est essentiel pour une coopération réussie dans la région trinationale du Rhin supérieur. Pour y parvenir, les contacts et échanges personnels sont déterminants. »

Dr. Roberto Balzaretto, ambassadeur de la Suisse en France, a offert à la délégation un aperçu de l'état actuel des relations franco-suisse et, plus particulièrement, des interdépendances économiques entre les deux pays. Avec sa campagne « En route avec la Suisse », il visite tour à tour les différentes régions françaises afin de renforcer les réseaux. « De bonnes relations avec notre voisin français et une coopération durable contribuent fortement à la politique européenne de la Suisse », a précisé Dr. Kathrin Amacker, présidente de la Regio Basiliensis. Elle a insisté sur la nécessité d'une normalisation des relations au travers d'une avancée substantielle des négociations en cours, ainsi que d'une association de la Suisse à Horizon Europe. Par la même occasion, elle a fait état des effets préjudiciables toujours plus importants de la situation actuelle sur l'économie et la science des deux côtés de la frontière.

Philippe Voiry, ambassadeur pour les commissions intergouvernementales, la coopération et les questions frontalières du Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, a rappelé l'existence d'échanges étroits et constructifs avec la Suisse et a exposé les potentiels des régions frontalières en tant que « bassin de vie ». Un autre échange a eu lieu avec Brigitte Klinkert, députée à l'Assemblée nationale française. Celle-ci a souligné

l'importance de bonnes relations avec la Suisse et les opportunités offertes par la coopération dans les régions frontalières, en particulier dans le domaine des énergies renouvelables et de l'innovation.

Le deuxième jour, la Regio Basiliensis a été reçue à la Maison de la Région Grand Est, la représentation de la Région Grand Est à Paris. Christian Debève, vice-président de la Région Grand Est, a accueilli la délégation et a insisté sur l'importance d'une bonne synergie de tous les acteurs de la coopération dans le Rhin supérieur. Par la suite, la délégation s'est entretenue avec Jean Peyrony, directeur de la Mission Opérationnelle Transfrontalière, et Laurence Lemouzy, directrice scientifique de l'Institut de la Gouvernance territoriale et de la Décentralisation. Le rôle des régions frontalières françaises et l'interaction des collectivités régionales ont figuré au cœur des discussions. Pierre Mongrué, directeur international de la Chambre de commerce et d'industrie Paris Ile-de-France, a informé par la suite sur les défis économiques actuels de la France, ainsi que sur la crise énergétique, l'inflation et la pénurie de main-d'œuvre qualifiée. Pour finir, la délégation a échangé avec Mirjam Mathis, correspondante TV de Schweizer Radio und Fernsehen en France. Celle-ci a souligné la nécessité d'une couverture continue et différenciée de la société et de la politique françaises.

La Regio Basiliensis va se pencher sur les problèmes abordés et les enseignements tirés. Ceux-ci seront ajoutés à la liste des questions en suspens à l'échelon trinational de la Regio Basiliensis, ainsi qu'à son programme de travail.

Pour tout renseignement complémentaire, veuillez contacter :

- Dr Kathrin Amacker, Présidente, info@regbas.ch, +41 79 349 78 81
- Dr Manuel Friesecke, Secrétaire général, info@regbas.ch, +41 79 659 09 67

Photos :

- La délégation de la Regio Basiliensis à l'Assemblée nationale.
- Brigitte Klinkert, Députée, salue les réussites de la Regio Basiliensis et de sa Présidente, Dr Kathrin Amacker, à l'occasion de la remise de la Médaille de l'Assemblée nationale.

La **Regio Basiliensis** est la partenaire suisse de la coopération du Rhin Supérieur et centre de compétences de premier choix pour la politique, des autorités, de l'économie, de la science, des organisations et des citoyens. La Regio Basiliensis s'engage en faveur d'une région frontalière européenne intégrée dans le Rhin supérieur et contribue à sa réalisation. Par ailleurs, elle agit en tant que service détaché commun des cinq cantons d'Argovie, de Bâle-Campagne, de Bâle-Ville, Jura et Soleure en matière de coopération transfrontalière.

Membres de la délégation de la Regio Basiliensis

Dr. Kathrin Amacker, Présidente de la Regio Basiliensis, Membre du Conseil de l'Université de Bâle, Ancienne Conseillère Nationale du Canton de Bâle-Campagne ; Emilie Brandt, Responsable de l'animation et du développement du réseau Suisse alémanique de la CCI France-Suisse ; Marc Bros de Puechredon, Président de la direction générale BAK Economics AG; Tim Cuénod, Membre du Grand Conseil du Canton de Bâle-Ville, Président du Conseil Consultatif de l'Eurodistrict trinational de Bâle ; Dr. Bernd Dallmann, Président de la RegioTriRhena; Christian Debève, Vice-président de la Région Grand Est, Président de la Commission Rayonnement Transfrontalier, Europe et Relations Internationales; Dr. Manuel Friesecke, Secrétaire général de la Regio Basiliensis; Michael Hebeisen, Chef de projet senior Europa Forum; Andrea Elisabeth Knellwolf, Head Community Relations F. Hofmann-La Roche AG, Membre du Grand Conseil du Canton de Bâle-Ville, Présidente de la Commission Economie - Marché du travail - Santé du Conseil Rhénan, Vice-présidente de la Regio Basiliensis; Laure-Hélène Laissue-Martin, Conseillère et Cheffe de la section droit, affaires transfrontalières et communication de l'Ambassade Suisse en France ; Niggi Daniel Rechsteiner, Membre du Grand Conseil du Canton de Bâle-Ville, Président Regio-Kommission ; Binia Roth ; Carmen Rüschi, Responsable Communication et Membres de la Regio Basiliensis ; Peter Schenk, Journaliste bz Basel ; Hannah Schröder-Jung, Responsable du bureau Wirtschaftsförderung Region Freiburg e.V.; Michela Seggiani, Membre du Grand Conseil du Canton de Bâle-Ville, Propriétaire d'entreprise Seggiani Projektmanagement & Wissensvermittlung ; Dr. Hans Martin Tschudi, Senior Counsel Tschudi Rechts- und Unternehmensberatung, Ancien Conseiller d'État du Canton de Bâle-Ville, Vice-président de la Regio Basiliensis; Barbara Tschudi ; Niklaus Ullrich, Président de la SRG Region Basel ; Dr. Christian von Wartburg, Membre du Grand Conseil du Canton de Bâle-Ville, Vice-président Conseil Rhénan ; Leonie Wallisch, Chargée de projets programmes de coopération de la Regio Basiliensis ; Dr. Hans-Peter Wessels, Ancien Conseiller d'État du Canton de Bâle-Ville, Président metrobasel ; Prof. Dr. Jörg Wombacher, Responsable de la filière BSc International Business Management de la Haute École Spécialisée du Nord-ouest de la Suisse.